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Protokoll der 3. ordentlichen Sitzung des 11. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 01. Juni 2023 um 18.00 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin des 11. Studierendenparlaments Jule Volk 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 8 von 9 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

 Anwesend: Yannick Philipp Meschenmoser (YM), Pauline Pinkert (PP), Julia Metzger (JM), 

Jule Volk (JV), Fabian Schilling (FS), Jana Wolff (JW) 

Online: Benjamin Schulz (BS) und Moritz Friedhoff (MF) bis 20:10 Uhr  

Abwesend: Anna Heinrich (AH) -Entschuldigt-  

 Beschlussfähigkeit ist gegeben! 

 AStA (2): Benedikt Braun, Marie Sophie Schwarz, Anna Nierstheimer 

 Gäste (1): Johannes Weber (Senat), Jule Schlimmer (Nachhaltigkeitsbüro) 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

 Sitzungsleitung: Jule Volk (Präsidentin 11. Studierendenparlament) 

 Protokollführung: Fabian Schilling  

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung  

 Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung der 2. Ordentlichen Sitzung des 11. 

Studierendenparlament wurde via Akklamation genehmigt  

o Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe und via BBB-Chat 

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

 Umbenennung des TOP 8 „Umbenennung eines AStA Referates“ zu „Änderung der AStA 

Struktur“ 
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TOP 6 Entlastung eines AStA Vorstandes 

 Entlastet werden soll Marie Sophie Schwarz (AStA-Vorstand)  

Ja: 8 Stimmen   Enthaltungen: /     Nein: / 

o Die Wahl wurde via Akklamation durchgeführt – via Handmeldung (BBB-Chat) 

o Das 11. Studierendenparlament entlastet hiermit Marie Sophie Schwarz als AStA 

Vorstand 

TOP 7 Vorstellung und Wahl eines neuen AStA-Vorstandes 

 Es stellt sich vor: Anna Nierstheimer (4. Semester IWW). Sie selbst wohnt in Geisenheim und 

geht zum „Fass“ (Diese Frage ist Tradition). Sie kandidiert für den Posten des AStA-

Finanzvorstand 

Ja: 8 Stimmen   Enthaltungen: /     Nein: / 

o Die Wahl wurde via Akklamation durchgeführt – via Handzeichen (BBB-Chat) 

o Das 11. Studierendenparlament ernennte Anna Nierstheimer zur neuen AStA-

Finanzvorständin 

TOP 8 Änderung der AStA Struktur 

 Im AStA gibt es unterschiedliche Referate 
o Aus Finanzproblemen und aus Gründen der Personalkosteneinsparung, soll das 

Sensorikreferat aufgelöst werden. Das neu eingeführte Kulturreferat soll das neue 
und zentrale „Hauptreferat“ werden. Der AStA ist verpflichtet min. 10.000€ 
Rücklagen zu haben. (Haushaltsplan des AStA)  

o Das Sensorikreferat soll, in das neu eingeführte Kultur-Referat, mit eingeführt 
werden. Die Reduzierung von min. einer Stelle im Referat ist vorgesehen. 

o Überlegungen zum Internationalen-Referat: Müssen beide Stellen besetzt sein? 
o Das Sozialreferat wird finanziell abgesenkt auf die Ehrenamtspauschale 

(850€ im Jahr). 
o Das Veranstaltungs- und Sensorikreferat machen nichts! 

 Sprechen keine Leute an 
 Von Seiten der AStA-Vorstände wurden diesbezüglich Personalgespräche 

geführt! 
o Einsparungen, Fehler aus dem letzten Semester, Mindestlohnerhöhung und Inflation 

lassen alles teurer werden. 
 Bei Veranstaltungen verdient der AStA nichts! Ein gutes Beispiel bietet das 

„Fass“: Der Alkoholkonsum sinkt und der potentielle Publikumsverkehr 
kommt, wenn erst sehr spät. 

 Kostendeckung?! 
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Beschlüsse des 11. Studierendenparlament: 

I. Auflösung des Sensorikreferates: 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen:/     Nein: / 

II. Umbenennung des Veranstaltungsreferates in Kulturreferat: 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

III. Dem Veranstaltungsreferat wird eine neue Stelle zugeschrieben (3+1): 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

IV. Im Internationalenreferat wird zum 15.06.2023 eine Stelle gekürzt: 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

V. Das Sozialreferat wird zur Ehrenamtsstelle (850€ im Jahr) umgeschrieben:  

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

 Dem generellen AStA-Vorstand, dem Sportreferat und dem Finanzvorstand wird eine 
Strukturierungs- und Übergangsphase von vier Wochen zugerechnet. 

 Dem Internationalen-, dem Medien-, dem „Fass“-, dem Sozial-, und dem Kulturreferat wird 
eine Strukturierungs- und Übergangsphase von zwei Wochen zugerechnet. 

Beschluss durch das 11. Studierendenparlament: 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

 Alle unter diesem Punkt aufgeführten Beschlüsse werden dem AStA als 
Druckformat ausgehändigt. 

TOP 9 RNN und öffentliche Verkehrsmittel 

 Es steht die Frage im Raum, ob das RNN-Semesterticket auf Grund des Deutschlandtickets 

gekündigt wird. 

 Kritische Meinungen zum Übergangsverkehr! 

 Die Einführung einer Erweiterung zum generellen Semesterticket kommt. 

o Datenschutzrechtliche Probleme sowie technische Probleme der IT (von der Seite der 

Hochschule) gestallten dies zurzeit etwas schwieriger 

 Der RMV bietet dieses Upgrade an! 

TOP 10 Studentische Mitglieder für den QSL-Ausschuss 

 Es werden händeringend Studierende für den QSL-Ausschuss gesucht. 

o Das PR-Komitee wird gebeten eine Werbekampagne starten. 

 Dabei muss das 11. Studierendenparlament die Kandidaten und Kandidatinnen benennen. 

 Bis zum 27.06.2023 muss eine Kandidaturenliste für den Beschluss im Senat vorliegen. 

o Via Umlaufbeschluss soll diese vom Studierendenparlament bestätigt werden. 
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 Dies bezüglich möchte sich das PR-Komitee am 02.06.2023 mit Jule Schlimmer aus dem 

Nachhaltigkeitsbüro treffen. 

 Interessierte Studierende sollen sich bei Johannes Weber (Senat) melden. 

o Johannes erstellt die Liste, welche dann über Frau Baracki (Präsidialbüro) an den 

Senat weitergegeben wird. 

 Die Kandidaten müssen generell nicht vorstellen. 

o Eine kleine Vorstellung der Kandidatinnen und Kandidaten wurde von seitens des 

Studierendenparlament als nützlich erachtet. 

 Jede/Jeder Kandidat möchte sich bitte mit zwei bis drei Sätzen kurz 

Vorstellen. 

 Von seitens des Präsidiums des 11. Studierendenparlament müsse die Werbung losgehen 

o Werbung via Instagram und Rundmail. Banner in Stud-IP ist angedacht 

TOP 11 Bericht des Präsidiums 

 Das Präsidium hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 12 Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses 

 Der Rechnungsprüfungsausschuss hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 13 Bericht des Wahlkomitees 

 Das Wahlkomitee hat in dieser Sitzung nichts zu berichten! 

TOP 14 Bericht des Nachhaltigkeitskomitees 

 Thema Sonnensegel und Bänke in den Grünanlagen: 

o Moritz Friedhoff hat Kontakt mit Herr Matti aufgenommen und wurde 

weiterverwiesen an das Park-Team der Grünpflege. 

o Der Punkt ist noch nicht ganz abgesegnet. Eine weitere Absprache mit Herr Jürgen 

Kuntz und Ingo Seidel (Grünflächenpflege) ist in Planung. 

 Wenn jene das „Go“ geben kann der QSL-Antrag gestellt werden. 

 Anfrage von Frau Peters zum Thema Lehr- und Lernraum: 

o Es stehen 2 Termine für den diesbezüglichen Workshop zur Auswahl bereit. 

 Wasserspender an der Hochschule: 

o Der Wasserspender hat nicht mehr in den Topf der Fördermittel über den QSL 

gepasst (Stand letztes Semester) 

o Die Gefahr ist inzwischen groß, dass das Fördergeld nicht kommt! 

o Eine Möglichkeit wäre, einen Deal mit „Brita“ (Wasserfilterhersteller etc.) 

o Das Geld wird genehmigt. Der Standort für den Wasserspender nicht!!! 

o Von Seiten des AStA soll nun etwas Druck gemacht werden (E-Mail) 

 Nachhaltigkeitsbüro: 

o Mail: Workshop „Biodiversität auf dem Campus stärken“ 

o Ein Workshop zum Thema Campusgestaltung und Klimawandel am 22.06.2023 um 

16:30 Uhr. Der Workshop findet in Bingen statt. Ein Shuttle wird organisiert. 
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 Häuser- und Fassadenbegrünung: 

o Es spielen viele Faktoren eine Rolle. Unter anderem die Statik, Baustruktur und 

Gelder. 

o Eine Idee wäre es, nicht verkaufte und gepflanzte Blumen/Sträucher/Bäume des 

Sommerblumenverkaufs an der Hochschule zu pflanzen. 

 Bio-Blitz (App): 

o Das StuPA sowie der AStA werden gebeten für Bio-Blitz Werbung zu machen 

o Dabei sollen beide Gremien am kommenden „Fass“ einen Rundgang anbieten in der 

die App vorgestellt werden soll. 

o Dabei soll das Nachhaltigkeitsbüro die grundlegende Einführung übernehmen. 

Vom Studierendenparlament selbst, wird Yannick Meschenmoser vor Ort sein. 

TOP 15 Bericht des PR-Komitees 

 Die Website des 11. Studierendenparlament ist nun auf dem neusten Stand. 

o Ein Insta-Post soll alle Mitglieder des 11. Studierendenparlamente vorstellen. 

o Darauf sollen die Komitees des 11. Studierendenparlamente vorgestellt werden. 

TOP 16 Bericht des Verkehrssicherheitskomitees 

 Kontakt mit dem Bürgermeister Herr Aßmann (Geisenheim): 

o Das Komitee hat vermehrt an den Bürgermeister E-Mails geschrieben. 

 Hartnäckig bleiben!!! 

o Mit einer Kontaktaufnahme wird demnächst gerechnet. 

TOP 17 Bericht des Awareness Komitee 

 Treffen mit der Vizepräsidentin Lehre Fr. Hey: 

o Der in der Vorherigen Sitzung des StuPa aufgetretene Vorfall wurde geklärt. 

 Aus Gründen des persönlichen Rechtes sowie zum Schutz aller Betroffenen, 

wird im Protokoll nicht näher auf Details eingegangen. 

o Eine Zusammenarbeit mit der Vizepräsidentin Lehre dem Sozialreferat des AsStA 

sowie dem Awareness Komitee ist in Planung. Ein oder zwei Treffen in dieser 

Konstellation sind angedacht. 

 Julia Metzger möchte aus dem Awareness Komitee austreten: 

Begründung: Zeitliche und persönliche Gründe 

Ja: 8 Stimmen    Enthaltungen: /     Nein: / 

o Somit entlässt das 11. Studierendenparlament Julia Metzger einstimmig aus dem 

Awareness Komitee. 

TOP 18 Anträge 

 Dem 11. Studierendenparlament wurden für die Sitzung am 01.06.2023 keine Anträge 

eingereicht! 
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TOP 19 Verschiedenes 

 Herr Lawetzky (Politiker B´90 Grüne): 

o Treffen mit Yannick Meschenmoser und Benjamin Schulz in Planung 

o Kontakt via Instagram und E-Mail 

o Frage: Politische Einstellung AStA und StuPa??? 

 Eine politische Einstellung ist möglich. Dennoch betrachten wir alle 

Standpunkte und bilden eine neutrale und offene Einheit. 

o Es soll ein unverbindliches Kennenlerne stattfinden. 

 Lehr- und Lernräume: 

o Termine 15.06. und 20.06 jeweils zwei Stunden. 

o Von 18.00 bis ca. 20:00 Uhr 

 E-Mail von Frau Kaim: 

o BPBO-Stellungname durch das StuPa 

o Wird übernommen von Moritz Friedhoff 

 Frage zum Studierenden Werk Frankfurt bezüglich 1. Sitzung:  Benjamin Schulz 

o Sitzung wurde auf Grund von Krankheit vertagt auf den 14.07.2023 

 Zeit für Sitzungen: 

o 18:00 Uhr wird als fester Sitzungsstart gewählt 

 Bereich Gartenbau: 

o Johannes Weber (Senat) hat am 12.06.2023 einen Termin bei Herr Präsident Schultz. 

o Gründe: Mangelnde Struktur im Studiengang!!!; Die allgemeine unkommunikative 

Art zwischen den Studiengängen; Zusammenlegung von Modulen; etc. 

 Ziel des Gesprächs: Ausarbeitung eines Konzeptes, dass die genannten 

Gründe vermeiden soll. 

 Studierende die sich an der Hochschule engagieren: 

o „Hochschulehrenamtspreis“ sowie DAAD-Preis 

o Ein Vorschlag muss gefunden werden: 

 Dozenten, Mitarbeiter und AStA dürfen Studierende aufstellen. 

 Bis zum 15.06.2023 kann nominiert werden!!! 

 Fach im AStA-Büro 

 Fair Trade- Komitee sucht noch Studierende: 

o 2 Sitzungen im Semester. Es wird kein Sitzungsendgeld entrichtet. 

 Muss besetzt werden, sonst verliert die Hochschule den Titel als Fair-Trade-

Hochschule!!! 

  Benedikt Braun (AStA) erklärt sich bereit, sich für die Seite der Studiereden 

im Fair-Trade-Ausschuss zu engagieren. 

 

 

Ende der Sitzung um 20.20 Uhr (Sitzungsdauer 2 Stunden und 20 Minuten) 

Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Donnerstag, 06.07.2023 um 18 Uhr statt 


